

Casos policiales y denuncias caen en el primer trimestre del 2024 en nuestra región

SEGURIDAD. Antofagasta fue la segunda región con la mayor disminución en ambos indicadores, según informe del CEAD.

José Fco. Montecino Lemus
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Tanto los casos policiales como denuncias de los delitos de mayor connotación social (DMCS) cayeron en el primer trimestre del 2024 en la región. Este hecho lo reflejan los datos del Centro de Estudios y Análisis del Delito (CEAD) de la Subsecretaría de Prevención del Delito.

Por ejemplo, la tasa por cada 100 mil habitantes de casos policiales por DMCS en la Región de Antofagasta fue de 693,0 en el primer trimestre de este año, bajando un 10,9% al compararlo con el 2023, que fue de 777,3. Antofagasta fue la segunda zona con mayor disminución en el país, solo por detrás de Tarapacá (-14,5%) y seguida por Atacama (-10,8%).

Solamente Magallanes experimentó una variación positiva, con 1,9% entre 2024 y 2023.

Pero las denuncias también decayeron. De acuerdo con el CEAD, la tasa de este indicador en la región disminuyó un 11,9% entre el primer trimestre del 2023 y el de 2024, siendo 637,4 y 561,4 por cada 100 mil habitantes, respectivamente. Nuevamente, Antofagasta fue la segunda con una mayor disminución en denuncias de delitos de mayor connotación social, superado, otra vez, por Tarapacá (-13,4%) y seguida por Atacama (-10,7%).

Por otra parte, Aysén y O'Higgins tuvieron aumentos: 1,6% y 1%, respectivamente.

-10,9%

cayó la tasa de casos policiales de DMCS durante el primer trimestre del 2024, en comparación al 2023.

-11,9%

varió la tasa de denuncias en la región entre el primer trimestre del 2024 y el mismo período del 2023.



AGENCIA UNO
 DIPUTADA AHUMADA ACUSA QUE FALTAN MÁS OPERATIVOS FOCALIZADOS.

“Uno esperaría que autoridades políticas, como la delegada presidencial regional, el gobernador, además de las y los alcaldes, actúen de forma mucho más activa, colaborativa y coordinada”.

Pedro Araya
 Senador (PPD)

“Estos incrementos son inaceptables. Es urgente que el Gobierno tome medidas inmediatas y efectivas para frenar esta ola de violencia. Pero en serio”.

José Miguel Castro
 Diputado (RN)

COMPARACIÓN CON EL 2019

El informe del CEAD también contiene comparaciones con el primer trimestre del 2019, el último año sin pandemia. En este caso, la tasa de casos policiales en la Región de Antofagasta cayó un -13,9%, mientras que las zonas con mayor disminución fueron Magallanes (-29,4%), Aysén (-23,7%) y Metropolitana (-18,8%).

En cuanto a la tasa de denuncias de DMCS, en Antofagasta apenas cayó un -0,1% entre 2019 y 2024. Las zonas con una caída más pronunciada fueron Aysén (-22,5%), Magallanes (-21,3%) y Metropolitana (-12,9%).

TRABAJO INTEGRAL

Más allá de las distintas opiniones, los parlamentarios con-

quierdan que lo fundamental ahora es recalcar a la comunidad la importancia de denunciar cualquier tipo de delito.

Desde el Senado, la parlamentaria Paulina Núñez (RN) enfatiza que se requiere “un trabajo integral” para seguir el combate contra la delincuencia. En ese sentido, señala que, si bien bajaron los casos policiales, “ante el nivel de violencia que hay en la comuna y la región, impacta poco. Sobre todo, en la percepción de seguridad que sienten los vecinos”.

Su par, Pedro Araya (PPD), subraya que existen “grandes desafíos” pendientes en materia de prevención del delito. Por esto, argumenta, “nadie puede mirar para el lado o desentenderse de la realidad, ar-

gumentando que no es un ítem de su competencia”. “Dicho lo anterior, uno esperaría que autoridades políticas, como la delegada presidencial regional, el gobernador, además de las y los alcaldes, actúen de forma mucho más activa, colaborativa y coordinada. En este sentido, urge articular acciones para una labor más efectiva”, menciona.

“MÁS ALLÁ DE LAS CIFRAS”

Para el diputado Sebastián Videla (ind. - P. Liberal), “más allá de las cifras, uno puede ver que las personas muchas veces no quieren denunciar”, recalando la importancia de que la gente denuncie cualquier tipo de delito, además de que las autoridades “no bajen los brazos y redoblar los esfuerzos”.

“La sensación de inseguridad es creciente, porque no se ven más carabineros patrullando en las calles o no se realizan suficientes operativos policiales focalizados”, comenta la diputada Yovana Ahumada (ind.). Si bien valora que las cifras vayan a la baja, no considera que sean “tan significativos como para pensar que le estamos ganando a la delincuencia y al crimen organizado”.

Mientras, su par José Miguel Castro (RN) apunta a las cifras generales de los delitos, como los homicidios, que subieron un 36,3% en comparación al 2019. “Estos incrementos son inaceptables. Es urgente que el Gobierno tome medidas inmediatas y efectivas para frenar esta ola de violencia. Pero en serio”. A esto, añade que el Ejecutivo debe “aceptar” que “su programa ‘Calles sin Violencia’ es un fracaso”.

Coincide el diputado Jaime Araya (ind. - PPD): “Llama la atención que el (delito) que no baja es el homicidio, que es el delito más grave. Yo creo que eso explica en buena parte la sensación que tenemos, de estar viviendo una profunda crisis”. Y agrega que, bajo su impresión, la baja de denuncias refleja “más bien una pérdida consistente de confianza en el sistema de persecución penal, y por eso la gente ya no denuncia”. **CS**